
«ПАЛОЧКА-
ВЫРУЧАЛОЧКА»
— Для многих муници-

палитетов краевые про-
граммы — как «палочка-
выручалочка», — уверен 
губернатор Краснодарско-
го края А.Н.Ткачев. — Они 
позволяют решать заста-
релые проблемы, которые 
требуют значительных 
финансовых затрат. Это и 
дорожное строительство, и 
модернизация здравоохра-
нения, образования, куль-
туры, спорта.

— Конечно, огромную 
роль в решении вопросов 
местного значения игра-
ет активная позиция глав 
районов и поселений,— до-
бавляет Александр Нико-
лаевич. — В большинстве 
регионов России такого 
количества программ на 
условиях софинансирова-
ния, как на Кубани, нет. 

Так, в 2013 году на тер-
ритории Краснодарского 
края реализовано 94 кра-
евых целевых программы. 
Половина из них основана 
на принципах софинан-
сирования. На поддержку 
территорий выделяются 
немалые деньги. Только на 
капитальный ремонт дорог 
в поселениях было направ-
лено около четырех мил-
лиардов рублей.

ВЫГОДА 
ЕСТЬ
Активно привлекает кра-

евые средства Славянский 
район. В текущем году 
Прикубанское сельское по-
селение приняло участие в 
двух программах на усло-
виях софинансирования.

Благодаря подпрограм-
ме «Капитальный ремонт 
и ремонт автомобильных 
дорог местного значения 
Краснодарского края на 
2014—2016 годы» краевой 
программы «Комплекс-
ное и устойчивое развитие 

Краснодарского края в сфе-
ре строительства, архитек-
туры и дорожного хозяй-
ства» удалось продолжить 
ремонт улицы Победы. 
Прикубанцы получили 
два миллиона из краевого 
бюджета и вложили 220 
тысяч рублей собственных 
средств.

— Решили не распылять 
средства и направить их на 
ремонт главной улицы — 
это основная артерия, ко-
торая обеспечивает жиз-
недеятельность хутора и 
связь между важнейшими 
объектами, — рассказывает 
глава Прикубанского по-
селения Сергей Иванович 
Орел. — Славянское ДРСУ 
работы уже выполнило. 
Новый асфальт появился 
на участке 500 метров — от 
улицы Казачьей до насос-
ной станции.

За счет автомобильно-
го дорожного фонда (эти 
средства перечисляются 
из краевого бюджета и за-
висят от протяженности 
дорог) частично отремон-
тированы улицы Речная, 
Сухумской дивизии, а так-
же больше двухсот метров 
тротуара по улице Победы. 

По подпрограмме «Кад-
ровое обеспечение сферы 
культуры и искусства» про-
граммы «Развитие куль-
туры» каждый работник 
хуторского Дома культуры 
получает дополнительно 
по три тысячи рублей. На 
2014 год из краевого бюд-
жета на эти цели выделено 
735 тысяч рублей, из мест-
ного — 38 тысяч. Доплата 
существует уже несколько 
лет. 

— Играет роль в нашей 
профессии материальный 
стимул. Он и престижа про-
фессии добавляет, — уве-
рена заведующая детским 
сектором Дома культуры, 
руководитель хуторского 
музея Светлана Васильев-
на Сальник. — Будем наде-
яться, что зарплата работ-
ников в сфере культуры 
продолжит расти. 

Экономическую выго-
ду от участия в краевых 
программах подсчитать 
несложно. Собственный 
бюджет поселения на 2014 
год составляет 10,6 милли-
она руб лей, а из краевого 
бюджета привлечено около 
трех миллионов.

ВАЖНЫЕ 
ДЕЛА
Благодаря краевым про-

граммам в прошлом году 
удалось капитально отре-
монтировать 550 метров 
дорожного покрытия ули-
цы Победы. Из кра евого 
бюджета на эти цели по-
ступило 2,7 миллиона 
руб лей, из местного — 
около трехсот тысяч.

Продолжено развитие 
сис темы уличного осве-
щения: установлено 17 
фонарей по улице Победы 
и 10 — на хуторе Соболев-
ском (197 тысяч рублей 
— краевые средства, 25 ты-
сяч — поселенческие). За-

метим, что за всю историю 
Соболевского здесь впер-
вые появилось уличное 
освещение.

По краевой программе 
«Комплексное развитие сис-
тем коммунальной инфра-
структуры» разработана до-

кументация по тепло-, водо-, 
газо-, энергоснабжению 
сельского поселения. На эти 
цели направлено 367 тысяч 
из краевого бюджета и 21 
тысяча — из местного. 

— Это перспективный 
план, в котором можно 
увидеть развитие нашей 
коммунальной инфра-
структуры. Всё — точно так 
же, как в городе, — поясня-
ет начальник финансово-
го отдела администрации 
Прикубанского поселения 
Анатолий Витальевич Бо-
гомолов. — Чтобы разви-
ваться, следует ставить 
цели и достигать их.

БОЛЬШОЕ
ПОДСПОРЬЕ 
Итоги претворения в 

жизнь поставленных целей 
в сельском поселении весь-
ма ощутимы. Чтобы уви-
деть, как помогают краевые 
программы развитию При-
кубанского, расскажем о 

главных итогах по их реали-
зации в 2008—2014 годах.

Построен газопровод 
общей протяженностью 

почти четырнадцать ки-
лометров на хуторе При-
кубанском и МТФ № 2. 
Благодаря этому газифи-
цирован 91 % жилых домов 
поселения.

Произведена масштаб-
ная реконструкция водо-
провод ной сети (общие 
расходы составили более 
37 миллионов рублей):   
построен водопровод об-
щей протяженностью 11,5 
километра, сооружены 
скважина, станция второго 
подъема, резервуары, ди-
зельная, трансформатор-
ная подстанции, пожарные 
гидранты, водонапорные 
башни. Теперь питьевой 
водой обеспечено всё насе-
ление поселения.

На ремонт дорог за шесть 
лет израсходовано око-
ло 9,5 миллиона рублей. 
В итоге отремонтировано 
два с половиной километра 
асфальтового полотна на 
семи улицах поселения.

Кроме того, во многом 
благодаря краевым про-

граммам выполнен ка-
питальный ремонт Дома 
культуры, построена ком-
плексная   детская спор-
тивно-оздоровительная 
площадка, развивается 
система уличного освеще-
ния (в поселении 84 све-
тильника), подготовлены 
документы территориаль-
ного планирования и зем-
леустройства. 

— Недавно мы проводили 
анализ и выяснили, что за 
последние шесть лет посе-
лением привлечено и осво-
ено свыше семидесяти двух 
миллионов рублей! Почти 
половина суммы посту-
пила из бюджета Красно-
дарского края, —  отметил 
С.И.Орел. — Участвовать 
в краевых программах не-
обходимо каждому поселе-
нию, потому что собствен-
ными средствами решить 
многие вопросы невозмож-
но. Для этого нужны боль-
шие деньги, причем здесь и 
сейчас. Где их взять? Тут-
то на помощь и приходят 
краевые программы. Наша 
доля в софинансировании 
обычно составляет всего 
10—20 процентов. Газифи-
кация поселения, проклад-
ка нового водопровода... 
Разве за счет собственных 
средств мы бы решили эти 
задачи? Краевые програм-
мы — это огромное подспо-
рье, особенно для сельской 
местности!

Работники администрации 
и депутаты Совета Прику-
банского изучают различ-
ные кра евые программы, 
выбирают, какие вопросы 
требуют скорейшего реше-
ния, сопоставляя условия 
с возможностями местного 
бюджета.

— На будущий год у нас 
два приоритета: продол-
жить участие в дорожной 
программе и капитально 
отремонтировать сети во-
доснабжения в восточной 
части хутора, — делится 
планами Сергей Иванович 
и добавляет: — Прикубан-
цы стараются уверенно 
смотреть в будущее, и в 
этом нам очень помогают 
краевые программы!

Андрей МОРГУНОВ

Для населения поселения
Краевые программы

Новые дороги, газификация, уличное освещение… На территории 
Краснодарского края действует множество целевых программ. 
Они продолжают оказывать существенную поддержку в развитии 
территорий.

Вас приветствует  Прикубанский!

Куранты и  Дом культуры

Новый асфальт на ул. Победы
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